

Fernando García

Título:

El carácter plurinacional e intercultural del Estado ecuatoriano: intento fallido o simple retórica

Resumen:

La construcción del Estado plurinacional e intercultural propuesto por el movimiento indígena ecuatoriano fue adoptado por el conjunto de la sociedad ecuatoriana a partir del referéndum que aprobó la nueva constitución en el año 2008. Luego de siete años de aplicación de la norma constitucional la ponencia intenta analizar a partir de la relación del movimiento indígena con el Estado si se trata de intento fallido de configuración del Estado o de una simple retórica sin contenido estructural.

El trabajo profundiza dos temas claves de ejercicio del poder en la relación mencionada: la participación electoral y política del Movimiento de Unidad Plurinacional Pachakutik y la práctica de la justicia indígena en el contexto del pluralismo jurídico vigente en el país.